

région et fourni une assise solide pour l'élargissement des relations non gouvernementales avec l'ANASE. Fondé par l'ACDI, le Centre a pour mission d'améliorer la compréhension entre le Canada et l'ANASE en mettant en place une large gamme d'activités. Les programmes du Centre portent notamment sur la coopération en affaires, les relations publiques et les relations universitaires.

Des représentants de Singapour ont activement participé à un certain nombre de projets de l'ACDI concernant l'ANASE. Singapour a ainsi été l'hôte d'un colloque sur les forêts en milieu urbain financé dans le cadre d'un projet de l'Institut de la gestion des forêts de l'ANASE. Des représentants du ministère de la Production piscicole de Singapour jouent également un rôle de premier plan au nom de l'ANASE dans la conception et la mise en oeuvre du Programme des techniques d'entreposage et de transformation du poisson de l'ACDI. Singapour est par ailleurs l'un des trois pays de l'ANASE qui participent au programme de l'ACDI sur les communications par satellite dont l'objectif est de déterminer les effets du climat de la région de l'ANASE sur la portée des signaux sur bande ku.

Membre associé de l'OMEASE (Organisation des ministres de l'éducation de l'Asie du Sud-Est) depuis 1988, le Canada a contribué à la mise sur pied de projets communautaires intégrés de perfectionnement des ressources humaines dans la région, dont le programme de formation linguistique

permanente des travailleurs urbains de Singapour. En 1990, grâce au parrainage de l'ACDI (8,3 millions de dollars canadiens), la phase II de la coopération entre l'OMEASE et le Canada débutait. Il est à prévoir que le fait d'encourager les liens institutionnels entre les centres de l'OMEASE et les universités et collèges canadiens, de fournir de l'aide technique et d'offrir de la formation renforcera les capacités institutionnelles des centres de l'OMEASE et leurs moyens de gestion stratégique pendant la deuxième phase de la coopération.

Le tableau VIII dresse la liste des divers projets actuellement administrés par l'intermédiaire du Haut-commissariat du Canada. Des représentants de Singapour ont également participé aux discussions sur les questions d'aide au développement du Comité mixte de coopération Canada-ANASE et on note leur présence au sein des comités de direction de tous les projets ACDI-ANASE.

Faisant pendant au Centre Canada-ANASE, le Centre de recherches pour le développement international (CRDI), qui est l'organisme canadien d'aide le plus important à Singapour, administre un bureau qui coordonne ses activités et programmes dans l'ensemble de la région. Le CRDI a subventionné 84 projets de recherche scientifique, pour une participation totale de plus de 12 millions de dollars.